

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal

BIBLIOTECA PUBLICA
TARRAGONA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes.	1	Pts.
Tarragona y su provincia.	1	>
En el resto de España, trimestre.	4	>

Anuncios y esquelas mortuorias: á precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 24 Noviembre 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de don Francisco Mestre, Rosa, 11; don José M. Bernis, Puente Piedra, 1, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

A gobernar

Creemos que la Comisión permanente de las Cámaras de Comercio ha incurrido en el período último de sus gestiones en un error de procedimiento. Las peticiones habladas ó escritas tácitamente acompañadas del acuerdo de resistir en toda España el pago de los tributos, no son ruegos respetuosos, ni aun fingiéndolo con frases reverentes. Tales demandas han de sonar con amenazas, ó han de parecer á la mayor parte de las gentes verdaderas conminaciones.

La indicación, además, hecha en esas súplicas de lo que es y de lo que no es cuestión de Gabinete, no puede sentar bien al poder público, al cual de aquel modo se señala la senda que ha de seguir, fuera de las Cámaras y por personas muy dignas, pero sin responsabilidad alguna en las funciones de gobierno. Con la propia autoridad otras clases podrían constituirse mañana en Asamblea ó en Comisión permanente, y si formularsen todas sus demandas con encubiertas amenazas, ó con un sentido pedagógico en lo que respecta á las cosas que han de ser declaradas de gobierno, las Cámaras legislativas y el poder ejecutivo no serían sino objeto de burla para todos.

Acaso hubiera sido mejor que la Comisión permanente entregara las aspiraciones de las cuales se ha hecho eco á las minorías parlamentarias, y aun al Gobierno mismo. Si todos hubiesen respondido á la confianza de las Cámaras, la obra de la Comisión permanente habría sido un éxito. En el caso opuesto, la Comisión podría haber apelado con plena autoridad al país para rectificar la indolencia de los partidos, del Gobierno y de los Cuerpos Colegisladores. El error sería aún subsanable; mas las colectividades, como los individuos, no suelen encontrar facilidades ni oportunidad para tomar rumbos mejores, una vez adoptados los infructuosos ó inútiles.

Pero lo sucedido no releva al Gobierno de ninguna de sus obligaciones, sobre todo de la urgente de cumplir con fidelidad su propio programa, sin mixtificaciones, ni dando á las cosas nombres que no les pertenecen, como se lo ha dado al proyecto de reducción de plazos administrativos, bautizado como descentralizador y progresivo. Ni en lo que concierne al programa de las Cámaras de Comercio, que contiene soluciones útiles, ni en lo que respecta á Barcelona, puede el Gobierno continuar con los brazos cruzados, porque eso fuera agravar dificultades que en el presente momento están contenidas, no vencidas.

El ministerio ha declarado que mien-

tras hubiera rebeldes no se ocuparía en sus ruegos. Los rebeldes desaparecen; quedan los ciudadanos; cuidado con que no queden en pie los ruegos. Porque si el Gobierno nada hace cuando hay paz, y cuando soplan vientos de sedición anuncia que no puede hacer nada mientras no cesen, formará un círculo vicioso del cual le sacará el país con escasa suavidad, al llegar al ánimo de todos el convencimiento de que sólo se proponen vivir sin hacerse provechoso su mando.

No se pide la integridad del programa de Zaragoza; no se pide el concierto económico de la enmienda presentada en el anterior período parlamentario por algunos diputados catalanes. Es posible parte del programa; es posible la concesión de algunas franquicias en lo económico y en lo administrativo. Vaya el Gobierno primero á lo posible, y después la experiencia acreditará las mejoras y las rectificaciones convenientes. Ni hacerlo todo de un golpe, ni dejar de hacerlo todo. Lo primero comprometería aquello mismo que se estableciera. Lo segundo acabaría con la paciencia del país.

Lo indicábamos ayer, lo hemos consignado antes muchas veces y lo hemos de repetir ahora. Sobre todo principio descentralizador, sobre toda concesión económica, están la moralidad y el principio de que las relaciones entre el Estado y los contribuyentes no han de des-

cansar en la afirmación de que los segundos son unos domésticos obligados á toda servidumbre, y el primero un señor que hace cuanto le parece, sin contraer jamás responsabilidad alguna. Este error radicional de nuestra Administración y nuestra política ha dado origen en algunas ocasiones á los conflictos. Perseverar en él es hacer posible su reproducción. Importa ante todo y sobre todo que haya gobierno, y gobierno previsor, de buen sentido, que atienda á las minorías parlamentarias, á los contribuyentes y al país, y que preocupándose con sinceridad y con urgencia de satisfacer los justos anhelos de la opinión, gane con tal conducta la autoridad necesaria para reprimir enérgicamente los disturbios inmotivados y las algaradas sediciosas.

Extracto del «Boletín Oficial»

Real orden del Ministerio de Hacienda encargando á la Dirección general de contribuciones directas el servicio de investigación de la Hacienda pública y dictando varias disposiciones para la mejor ejecución de las funciones investigadoras.

Los asuntos en que la investigación de la Hacienda está llamada á intervenir

— 176 —

blo y los campos que desde él se descubren. El viento norte sopla con violencia, y sus ráfagas, aullando unas veces, silbando otras, golpean con fuerza las cerradas ventanas del edificio.

El reloj de la torre da las dos de la tarde.

Si entramos á esta hora en la casa, que es espaciosa y tiene cierto confort poco acostumbrado en nuestros distritos rurales, hallaremos un comedor, iluminado por dos grandes balcones que se abren sobre el jardín, y calentado por los troncos de roble que arden en una chimenea de piedra situada en lado opuesto á los balcones.

Cerca del fuego hay dos grandes butacas de tapicería, y sentada sobre una de éstas, una señora entrada en años que lee *La Epoca*.

A su derecha, también sentadas delante de la mesa del comedor, se ven dos niñas: la una de diez y siete años, la otra de doce; las dos rubias, de ojos azules y de exquisita corrección de facciones. Están jugando al asalto con un joven de unos diez y seis años, pálido, nervioso, de ojos negros y resueltos, que por la familiaridad con que las trata y las miradas expresivas que de cuando en cuando dirige á la mayor de las niñas se comprende fácilmente que no sólo está unido á ellas por vínculos de parentesco, sino por los sentimientos más dulces del corazón.

La señora que lee el periódico es viuda de un magistrado, madre del joven de ojos negros, que se llama Carlos, y tía de las dos niñas cuyos nombres son: el de la mayor, Gabriela, y el de la más pequeña, Margarita.

Reside en aquella triste localidad y en aquella casa no menos triste, desde que tuvo la desgracia de perder á su esposo, presidente de Audiencia. No tiene más heredero que su hijo Carlos, pero se sacrifica para conservar sus bienes inmuebles, en tanto que él sigue la carrera especial. Desgraciadamente, el joven estudiante tiene una salud delicada y ha te-

— 173 —

Nuestro amigo cayó sobre las rocas, ocultándose el rostro entre las manos; en tanto que los sollozos comprimidos hasta entonces se escapaban de su pecho destrozado.

Los hombres que nos acompañaban se apresuraron á sostenerle, tratando de reanimarle con palabras de consuelo.

Yo tuve el valor de dar algunos pasos más....

Pero ¡ah! me faltan fuerzas para describir el cuadro que se ofreció á mis ojos. La pluma se cae de mis manos y siento aun, algunos años después de este triste acontecimiento, que el frío de la muerte paraliza los latidos de mi corazón.

Allí estaban sus vestidos desgarrados, allí su elegante abrigo de teatro, allí envuelto en un pañolito de batista los cubiertos y las alhajas, allí sus botitas forradas de armiño, que debió quitarse para andar con más facilidad, y que sin duda llevaba en la mano.... Pero ella.... ella....

Desgraciados de aquellos que ni siquiera tienen el consuelo de descansar en una cristiana sepultura construída por la piedad de los hombres y bendita por las preces de la Iglesia.

No menos afortunados los pobres niños á los cuales no se les puede referir cuál fué el desastroso fin de su madre, por temor de que sucumban de horror al saberlo con todos sus detalles.

Hemos colocado una cruz sobre la ladera en que ocurrió la desgracia.... La mayor parte de los cazadores que la miran al pasar ignoran por qué causa se encuentra en aquel sitio funesto.

La verdadera tumba de nuestra infortunada amiga está en el corazón de los que supieron apreciar sus virtudes cuando aun era de este mundo y que lloran aún su prematuro fin.

Algunos días después, nuestro amigo presntó la dimisión de su destino y abandonó para siempre un país que tan dolorosos recuerdos tenía para él.

Al despedirme de la mayor de las niñas, me preguntó con su vocecita argentina y suave:

se clasifican en expedientes de comprobación, de ocultación y de defraudación.

—El señor gobernador interesa la busca y captura de Florencio Cambra Porta, Victor Calbo Gomez, Elias Fernandez Garcia y Francisco Caballero Fernandez.

—La propia superior autoridad hace público que el corredor de comercio de Tarragona D. Gustavo H. Bessa Bertrán se ha dado de baja en dicho cargo y solicita la devolución de la fianza que constituyó.

—La Comisión provincial hace público su acuerdo adoptado en sesión del día 16 por el que resolvió admitir la renuncia que del cargo de concejal del Ayuntamiento de Constantí ha presentado don José Ribera Martorell.

—El agente ejecutivo por débitos á la Hacienda de Tarragona notifica la providencia adoptada contra los deudores á la contribución territorial que relaciona, cuyo paradero se ignora.

—La Alcaldía de Benisanet anuncia tener de manifiesto al público el reparto de consumos.

—El Juzgado de instrucción de Tarragona cita á Ramón Pallejá Domenech, vecino que fué de Reus.

El de Montblanch cita á D. Francisco Forcades Vallverdú.

Y el juez municipal de Benifallet saca á la venta en pública subasta varios inmuebles de Miguel Roijals Prats.

Crónica

Advertencia

Suplicamos á nuestros suscriptores y á cuantas personas se dirijan á la Administración de este periódico para cualquier asunto, lo hagan á la PLAZA DE SANTA ANA, N.º 2, PRAL., donde se hallan instaladas las oficinas.

“La Verdad,” y el Ferro-carril de Val de Zafán á San Carlos de la Rápita

Después de insertar un telegrama del Sr. González al alcalde de Tortosa noti-

ciándole que el Ministro de Hacienda ha dado lectura al Congreso de un proyecto de ley pidiendo un crédito de 70.000 pesetas para la explotación del ferro-carril de Val de Zafán á Alcañiz, escribe el libelo un artículo, en el que hace gala de su literatura de plazuela y de su fraseología peculiar.

Comencemos por consignar que solamente un canalla miserable, perseguido por los tribunales de justicia como presunto falsificador, es capaz de calificar, con los dictérios que él solo merece, á la prensa local, más honrada mil veces que el autor de aquel escrito.

Dicho esto, vamos á analizar el famoso telegrama, publicado en caracteres de letra especial, sin duda para que se vea bien, que en la petición hecha por el ministro á la Cámara popular tiene tanta participación el Sr. Gonzalez, como en el reparto de China.

¿Qué tiene que ver el Diputado por Tortosa con Alcañiz? ¿Pretende, acaso, el libelo gonzalista, dar á entender que se debe á la influencia é importancia (!!!) del caciquillo la petición del crédito para Alcañiz?

¡Qué irrisión!
¡Cuidado que es petulancia y necedad de parte del libelo, querer atribuir á su ídolo todo cuanto se relaciona, no solo con esta comarca, sino lo que ni puede ni ha debido intervenir para nada!

Si los representantes en Cortes del Bajo Aragón han conseguido con su legítima influencia lo que hace tiempo persiguen respecto del trozo de ferro-carril de la Puebla de Híjar á Alcañiz, ¿qué pito toca el Diputado por Tortosa en el asunto para que su trompeta suene con tal desacierto y desentono?

Parece que el organillo escribe para las batuecas, ó cree que sus lectores son tan sencillotes que tratan en la tontería y en la memez.

Esto en cuanto al telegrama, que respecto de la historia que le sigue, en la que baraja el libelista á la Cámara Agrícola, Junta de Defensa, Ayuntamiento, Alcalde accidental Sr. Curto y prensa local, es un cúmulo de falsedades, mentiras, calumnias y necedades que nos releva de contestarlas los deberes que tenemos con el respeto y el buen gusto de nuestros lectores.

Solamente consignaremos, que á la reunión habida en la Cámara Agrícola asis-

tió un allegado al Sr. Gonzalez, y al no protestar de lo que allí se hizo y acordó, consintió tácitamente en ello, sin duda por que le pareció bien, ó porque no tuvo valor bastante para oponerse, ó porque no tenía ideas propias, ó porque conocía las frases pronunciadas con anterioridad por D. Teodoro Gonzalez, que publicó *El Orden*, de Tarragona, y que no se atrevió á desmentir el organillo del entresuelo hasta que desapareció del estadio de la prensa aquel semanario.

En aquella época todo fué silencio por parte del libelo y los libelistas. Pero transcurre el tiempo, comienza de nuevo la campaña por la Junta de defensa y demás organismos y personalidades de Tortos, en unión y acuerdo con los representantes en Cortes interesados en la construcción del ferro-carril y de las corporaciones de Alcañiz, y viendo el Sr. Gonzalez y su libelo que el asunto presentaba buen aspecto y que, con y sin su personalidad, se realizaría la obra, no quiso jugar el ridículo papel que se reservaba por su *alejamiento voluntario*, y comenzó sus trabajos en igual sentido y con el mismo fin que la Cámara Agrícola y Junta de defensa, y su libelo, sin la virtud bastante para unir sus esfuerzos á los de los demás, abre una campaña de los bombos á su ídolo y de dictérios contra todos los que le dicen sendas verdades, que rebaja más, si es posible, el nivel del lodo en que se revuelca, en vez de sentir arrepentimientos por su anterior conducta y prestarse á la consideración que merecen las personalidades y periódicos que trabajan en pró de un asunto de tan vital interés.

Este es el aspecto que revela la idiosincracia de esos desdichados, dignos de lástima por su pasado y su porvenir.

Para terminar, consignamos la siguiente é importante noticia que esperamos conceda *La Verdad* á otras influencias que á la de D. Teodoro:

«La Diputación de Barcelona ha acordado desestimar el apoyo pedido por el Ayuntamiento de Tarragona en favor del ferro-carril de Alcañiz-Gandesa-Tarragona.»

¿Qué tal?
¿A que nos dice *La Verdad* que el acuerdo de la Diputación provincial de Barcelona se debe á las influencias de su monarca?

¡QUINA BARRA!

Lo de Barcelona

Con fecha del lunes escriben á *El Mercantil Valenciano*:

«Los presidentes delegados para arreglar el asunto, convencidos del mal efecto que había producido la indicación de someterse, acordaron no aceptar el encargo de dar solución al conflicto, y así se hizo constar en una pizarra que á las dos de la tarde se colocó en uno de los salones del Fomento.

Esto produjo mayor indignación, si cabe, pues se dijo que después de haber desalentado á los gremios, los presidentes de la comisión que fué á Madrid dejaban completamente abandonados á los industriales.

Quitóse la pizarra, y dichos presidentes dirigiéronse á ver á Despujol para darle cuenta del estado del conflicto y acordar el modo de satisfacer la contribución en forma que no pareciese deshonrosa.

Despujol les recibió con frialdad y les dijo que, toda vez que los morosos acordaban pagar, tenían que garantizarle el pago del segundo trimestre.

—Es que—dijeron los comisionados—el Sr. Silvela nos prometió que si pagáramos el primer trimestre, antes de satisfacer el segundo, concedería á Cataluña el concierto económico.

—¡Aquí no hay más Silvela que yo!—gritó Despujol.

El doctor Robert hizo presente que él mismo (es decir, Despujol) había prometido intervenir en el asunto, á fin de que se concediese lo que Cataluña desea.

Despujol contestó:
—No insista usted en ello, porque tendría que decirle que... falta á la verdad.

Los presidentes regresaron al Fomento contrariadísimos.

Allí había centenares de industriales que les aguardaban. Entonces la comisión que visitó á Despujol hizo fijar en la pizarra un aviso manifestando que daba por terminada su misión relativa á tener tratos con Despujol y que se ponía de nuevo al lado de los gremios.

Esto enardeció á los ánimos, de modo que á las siete de la noche de ayer todo el mundo creía que el pastel amasado la noche anterior quedaba retirado.

A todo esto se presentó en el Fomento un hijo de Durán y Bas. Enterado de lo que ocurría, aconsejó fuese llamado Sol y

¿Dígame usted si es verdad que mamá nos está esperando en Barcelona?

Sí, Paulina, le dije, allí os aguarda, y me retiré con viveza de la portezuela del carruaje para que no viese las lágrimas que se agolpaban á mis ojos.

UNA NOCHE EN LOS BOSQUES

Vamos á tener el honor de acompañar á nuestros lectores á un poblachón de Castilla, notable en otros tiempos por los príncipes y personajes célebres que en él vivieron hasta el último reinado de los Austrias; pero sin otro mérito hoy que la suciedad de sus calles; la guerra perpétua en que viven sus habitantes por una animosidad de familia á familia, difícil de explicar, y por el completo abandono en que yacen sus históricas ruinas.

Inútil es que digamos su nombre.

Lo único que nos interesa es entrar en una casa sobre cuya puerta principal se ve un escudo de armas esculpido en mármol blanco y que así prueba la habilidad primorosa del escultor que lo hizo, tal vez en los comienzos del siglo xvi, como el linajudo abuelo de los que lo mandaron labrar para que los señores de horca y cuchillo que residían en el inmediato almenado y roquero castillo les dispensaran la debida consideración.

El edificio, que es rectangular y casi todo él de piedra caliza, ennegrecida por la intemperie, se encuentra situado entre un extenso jardín cercado de tapias, sobre las cuales levantan sus ramas añosos álamos negros, y una calle larga y estrecha formada de soportales sostenidos por postes de enebro.

Es el veintidos de Febrero del año mil ochocientos setenta y ocho.

Una espesa capa de nieve compacta y dura cubre el pue-

Ortega, quien se presentó á los pocos momentos.

Se hizo cargo de la situación é inmediatamente salió para Madrid, de modo que llegó á la estación dos minutos antes de partir el expreso. Prometió increpar al Gobierno y promover serios disturbios en la Cámara.

Los rumores alarmantes cesaron pronto, pues á las diez de la noche, lleno el Fomento de industriales se iniciaron disidencias; la noticia de que se estaban practicando detenciones les atemorizó y renovaron el pastel de la noche anterior, acordando pagar el primer trimestre.

Referente al segundo, persiste la idea de resistir, pero no hay que fiar en ello, pues una vez transigida la cuestión, les será difícil hallar las cosas también preparadas como ahora tenían.

Fruto del pastel ha sido el que hoy hayan acudido centenares de personas á las oficinas de recaudación á pagar.

El conflicto ha terminado, pues, desastrosamente. Tantas energías, tantos disgustos, tantos sacrificios, han quedado destruidos por el caciquismo. ¡No hay esperanza de regeneración!

Despujol ha dicho que á los detenidos se les dejará en libertad cuando hayan pagado todos los industriales morosos.

Van pagando los contribuyentes como mansos corderos. Se les exigen los recargos.»

En la mañana de anteayer, cuatro ó cinco gitanos promovieron una cuestión en el embarcadero con el encargado de una de las barcas de paso.

De las palabras pasaron á los hechos, resultando el barquero con una herida en la frente.

El herido fué convenientemente asistido y los gitanos presos.

La *Ultima Moda* publica en el número 620 (19 de Noviembre) nuevos y elegantes modelos de trajes y accesorios, y con las respectivas ediciones reparte un figurín acuarela, un pliego de novela, un patrón cortado y una hoja de dibujos para bordar. Precios: cada número, 1.^a ó 2.^a edición, 25 cts. Completa, 40.—Trimestre, 1.^a ó 2.^a edición, 3 ptas. Completa, 5.—Velázquez, 56, hotel, Madrid.—Se remiten números de muestra.

Se suscribe á la misma en la librería de D. Francisco Biarnés, calle de la Ciudad y Pasaje de Franquet.

El próximo domingo día 26, se celebrará en la plaza de Toros de nuestra ciudad una gran corrida á beneficio del simpático novillero Francisco Duart *Chirrita*, quien toreará y matará á estoque dos bravos novillos de cuatro años procedentes de una acreditada ganadería.

Para fin de fiesta habrá una divertidísima mogiganga con cuatro vacas y dos más para el público que quiera bajar al redondel.

Como los precios son muy reducidos y la función es á beneficio del aplaudido novillero *Chirrita*, no dudamos que nuestro circo taurino se llenará de bote en bote.

En la *Gaceta* se ha publicado una Real orden en la que se dispone que si un mozo dirige un modesto taller, cuya contribución la pague su madre, y ésta no puede continuar ejerciendo su industria sin el concurso de su hijo, y que los beneficios no permitan encargarlo á otra persona, se exima del servicio militar.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que en los días 25, 26 y 27 del actual se saquen á la venta en pública subasta los buques «Ferrolano», «Aragón» y «Geron», que figuran en la escuadra y son inservibles.

Ultimado el proyecto reformado por la Jefatura de Obras públicas, ha sido ya re-

mitido á la Dirección general del cuerpo para su aprobación, el proyecto de reparación general de la carretera de Gandesa á Tortosa.

Nuestro distinguido amigo y correligionario D. Vicente Lopez Puigcerver, diputado á Cortes por el distrito de Roquetas, ha presentado al Congreso y apoyado una proposición solicitando se incluya en el plan de carreteras del Estado una que, partiendo de la de Vinaroz á la Venta Nueva, termina en la de Castellon Tarragona.

Fué tomada en consideración.

Según comunicación dirigida al señor gobernador civil de la provincia, se han declarado en huelga los obreros panaderos de la ciudad de Valls, en número de 35 á 40, por no aceptar los patronos las condiciones que les imponían.

La elaboración del pan se hace por operarios no asociados de otros puntos, sin que hasta la fecha haya ocurrido otra novedad.

Leemos en el *Diario de Barcelona*: «El meeting que viene organizando el Fomento del Trabajo Nacional desde hace algún tiempo se celebrará en Reus probablemente el próximo domingo.»

Se halla vacante la plaza de Médico titular del pueblo de Maldá y la de Secretario del Ayuntamiento de Verdú, esta última con el haber anual de 999 pesetas.

Según vemos en la prensa, el descenso de la temperatura es general en nuestra región, habiendo helado ayer en Lérida.

Se ha ordenado al alcalde de esta ciudad dé posesión al maestro auxiliar interino de la escuela superior D. Luis Aguilá.

Han sido suprimidas las agencias consulares de los Estados Unidos en Santander, Gijón y San Sebastián.

Se está redactando el oportuno proyecto de reparación de la carretera de Castellón á Tarragona.

Varios contribuyentes de Miravet y Tivisa han acudido ante la oficina provincial contra los repartos de consumos y líquidos de los respectivos pueblos.

Ayer disfrutamos de un día magnífico. Con tal motivo fueron muchas las familias que, durante las horas del sol, pasearon por la cuesta simpática y carretera de Mict-cami.

En virtud de órdenes transmitidas por la superioridad, en lo sucesivo, mientras persistan las actuales circunstancias, no se admitirán á la circulación en las estaciones telegráficas los despachos que hagan referencia á gremios, concierto económico, catalanismo ó industriales morosos, haciéndose extensiva dicha disposición á los telegramas redactados en clave ó que ofrezcan sentido dudoso.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltes.

En el último reconocimiento facultativo efectuado en el Hospital militar de Barcelona, fueron declarados inútiles los siguientes individuos de tropa:

Regimiento de Almansa.—José Cimero Miralles, de Canet (Castellón), y José Más Anselmo, de Palma de Mallorca.

Cuarto regimiento de zapadores minadores.—Antonio Terave March, de Solivella.

Guardia civil.—Joaquin Llop Pellisa, de la Cénia.

El carro con cargamento de trigo, depositado en la Casa Consistorial de Reus, por haber sido hallado en la carretera de Castellvell, ha sido entregado á su dueño, después de dejar su pertenencia debidamente acreditada.

El indicado vehículo pertenece á un vecino del pueblo espresado.

En la Audiencia de Cádiz se verá el día 27 la causa motivada por querrela que presentó Mazzantini relativa á las elecciones del distrito del Puerto en 1891 en que luchaban D. Isaac Peral y D. Javier Beránguer. Los procesados, que pasan de 60, son vecinos de Rota, muchos de ellos personas conocidas y algunas que ejercen autoridad. También hay citados muchos testigos. Han fallecido en el tiempo transcurrido varios de los señores que fueron incluidos en la causa.

Se ha remitido al alcalde de Perelló, para que la pase á informe de la Junta local de primera enseñanza, una instancia de la maestra de Ampolla en solicitud de cuatro meses de observación por enfermedad.

NOTICIAS de MADRID

El Sr. Vincenti combatirá en el Congreso con toda energía el presupuesto de Fomento.

Pedirá que sean reducidos, ó suprimidos, los gastos inútiles que en ese departamento ministerial no faltan.

Preconizará la reorganización completa de la enseñanza, aunque se tenga que gravar el presupuesto.

Pedirá la división del ministerio para crear centros técnicos, y la incorporación de toda la enseñanza al Estado, como base para plantear luego la educación integral.

En Londres se considera seguro que el generalísimo Redvers Buller dará la primera batalla de la campaña al Sud de Orange, siguiendo el plan primitivo para avanzar al Norte el grueso del ejército para conquistar la capital de Orange y luego la capital del Transvaal á lo largo de la vía férrea.

De esta manera las fuerzas inglesas desde el empalme de De Aar ahuyentarán á las columnas volantes boers desde Río Orange, por un lado, hasta Aliwal North por el lado.

Los boers concentran fuerzas numerosas al Norte de Hopetown, precisamente sobre de Aar, en la vía occidental que sube por Kimberley Mafekin-Bulawayo.

El *Imparcial*, ocupándose de la resistencia en que se han colocado las Cámaras de Comercio, dice:

El día en que éstas se separen radicalmente de las corrientes de concordia, será de desventura para la patria.

Se asombra de que el Gobierno y las Cámaras no hayan llegado á un acuerdo.

La situación de desconfianza no vale la pena. El Gobierno accede á todo y sólo pide plazos.

La resistencia de las Cámaras de Comercio al pago de las contribuciones no está justificada.

Lo que procede hacer á las Cámaras es esperar.

Paguen y esperen, que siempre tendrán en sus manos los medios de derrotar al Gobierno.

Una Comisión del Ateneo de Valencia, acompañada de los senadores y diputados por aquella provincia, ha visitado

hoy á los señores Silvela, Gamazo, Romero Robledo, duque de Tetuán, Canalejas y Pi y Margall y Muro para pedirles su concurso para el establecimiento de la enseñanza integral obligatoria.

Todos manifestáronse dispuestos á coadyuvar á dicho pensamiento.

En el próximo pueblo de Coronado se han reunido esta mañana todos los vecinos con el intento de roturar bastante extensión de terreno propiedad del marqués de Perales, infestado por la langosta, por considerar que éste es el modo más eficaz para extinguir dicha plaga.

El comandante del puesto de la guardia civil teme que no podrá evitar que los vecinos invadan dicha propiedad y dejen de realizar sus propósitos.

Mañana en el expreso estarán de regreso á Madrid los príncipes alemanes.

Por la noche volverán á salir, deteniéndose en Burgos, donde pasarán un día, dirigiéndose luego á su país.

Lord Salisbury ha escrito una carta al Sr. Silvela dando gracias al Gobierno por el pésame que le envió con motivo del fallecimiento de su esposa.

En Cádiz se ha declarado en huelga los operarios de la fábrica del gas Lebon. Pideu que sea destituido un inspector de la fábrica.

El *Globo* dice que nada le asusta tanto como esta mansa anarquía que va desarrollándose bajo la égida memorable del Sr. Silvela, quién, habrá que convenir, no sirve para nada.



JOSÉ BALLESTER
Médico-Oculista
TORTOSA (LA CENIA)
Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.
Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

Licor de fibrina
y carne líquida
RICHARD
El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.
De venta en todas las Farmacias.
Depósito al por mayor: **Farmacia del Dr. Casteja**, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.

Administrador de fincas
El que desee tenerlo de completa confianza y buenas condiciones, puede dirigirse á la administración de este periódico donde le informarán.

Calendarios Americanos
PRECIOS ECONÓMICOS
Librería y Papelería de Biarnés
Pasaje Franquet y Calle de la Ciudad

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3, bajos.

EL NUEVO DIARIO

Órgano del partido liberal dinástico

Defensor de los intereses morales y materiales

de **TORTOSA, ROQUETAS y GANDESA**



SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua minero medicinal

Clorurada, bicarbonatada y litínica

DEL MANANTIAL DE NUESTRA SENORA DE LA

ESPERANZA

en TORTOSA

Declarada de utilidad por Real Orden de 1.º Agosto de 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPOSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

Zapatería de Moreso

Plaza Catedral

	Pesetas
Botinas mate puntera ó doble suela <i>clavado</i> para caballero á.	10.50
» » cartera figurada » »	11
» » » » cosido á mano » »	14
» » puntera » » » »	13.50
» piel color puntera <i>clavado</i> » »	11
Brodeguis piel rosa doble suela. » » » »	11
» » color » » » »	11
» » » forma novedad » » » »	12
» » » » » cosido á mano » » » »	13 y 14
» » » Rusia » » » »	16
» » » » cartera » » » »	17
» todo charol, <i>último modelo</i> » » » »	18
» mate forma novedad » » » »	14

PRECIOS FIJOS, SIN COMPETENCIA

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760)

Francisco Mestre.--TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados:

Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.—CATALOGOS GRATIS.